

Beschluss Grosser Gemeinderat

2014-17 Postulat der FDP/glp-Fraktion betr. "Verkehrsberuhigung Oberdorf" (2013/14); Behandlung

Traktandum 17, Sitzung 1 vom 24. Januar 2014

Registratur

10.061.002 Postulate

Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 11. Oktober 2013 reichte die FDP/glp-Fraktion ein Postulat mit dem Titel „Verkehrsberuhigung Oberdorf“ (2013/14) ein.

Begehren

Der Gemeinderat wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit dem Kanton Bern zu prüfen, wie für das Oberdorf Steffisburg eine Verkehrsberuhigung nach dem Vorbild des „Verkehrsversuchs Mittelzone Innenstadt Thun“ mit blauen Wellen erreicht werden kann. Für die Oberdorfstrasse soll eine Situation geschaffen werden mit einem gleichmässigen Verkehrsfluss ohne Fussgängerstreifen, geprägt von gegenseitiger Rücksichtnahme aller Verkehrsteilnehmer.

Begründung:

Das heutige Verkehrsaufkommen im Oberdorf Steffisburg führt regelmässig zu Staus. Fussgänger benützen die vorhandenen Fussgängerstreifen oft nicht und überqueren die Strasse dort, wo es die Situation mit dem ständigen Wechsel von stehendem und fahrendem Verkehr gerade erlaubt. Dadurch werden die geltenden Vortrittsregeln missachtet und gefährliche Situationen provoziert. Damit das Oberdorf eine attraktivere Zone für Geschäfte, Restaurants, Praxen und Wohnen wird, muss es Besuchern möglich sein, sich gefahrlos und unbehindert bewegen zu können. Mit einer Lösung wie der "blauen Welle" in der Innenstadt von Thun könnte eine Geschwindigkeitsreduktion und ein gleichmässiger Verkehrsfluss mit weniger Staus erreicht werden, ohne dass starre Geschwindigkeitsvorschriften erlassen werden müssen. Die Erfahrungen aus Thun zeigen, dass solche Zonen mit hohem Verkehrsaufkommen ohne Fussgängerstreifen mit eigenverantwortlichem Handeln der Verkehrsteilnehmer besser funktionieren und kein höheres Risiko bergen als mit traditionellen Vortrittsregelungen.

Der Gemeinderat hat das Postulat am 14. Oktober 2013 der Abteilung Sicherheit (Federführung) in Verbindung mit der Abteilung Hochbau/Planung und dem Gemeindepräsidium zur Stellungnahme zugewiesen.

Stellungnahme Gemeinderat

Die Thematik wurde bereits in der Entwicklungsplanung Oberdorf und dort insbesondere in der „Gesamtplanung Scheidgasse“ aufgenommen. Im Zusammenhang mit den angedachten Veränderungen im Oberdorf sind der Verkehrsfluss und die Abbiegebeziehungen sowie die Querung der Strasse komplexe Themen, die mit dem Oberingenieurkreis I als Strasseneigentümer überprüft werden.

Der Vorstoss zielt in die gleiche Richtung und wird daher angenommen.

Beschluss

1. Das Postulat der FDP/glp-Fraktion betr. „Verkehrsberuhigung Oberdorf“ (2013/14) wird angenommen.
2. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
3. Eröffnung an:
 - Stefan Schneeberger, Departementsvorsteher Sicherheit
 - Lorenz Kopp, Departementsvorsteher Hochbau/Planung
 - Sicherheit
 - Hochbau/Planung
 - Präsidiales (10.061.002)

Für die Richtigkeit

Grosser Gemeinderat Steffisburg
Gemeindeschreiber

Rolf Zeller

Steffisburg, 27. März 2014